



Cheyre niega “diferencias” al interior del Ejército por DD.HH.

Comandante en Jefe destacó que su institución ha colaborado a “crear un clima para que lo que dice el Presidente pueda darse”.

Lagos manifestó esperanza de que propuesta de La Moneda “pueda interpretarse a la gran mayoría de los chilenos”.



El general Cheyre, el Presidente Lagos, la ministra Bachelet e Isabel Allende en la ceremonia de juramento a la bandera.



El Ejército ya ha realizado todos los esfuerzos posibles para lograr el reencuentro de los chilenos, aseguró esta mañana el Comandante en Jefe de esa institución, **Juan Emilio Cheyre**, luego de participar en la conmemoración del combate de La Concepción, que se realizó esta mañana en el Regimiento Buin.

El alto jefe castrense rechazó las versiones que hablan sobre divisiones entre el cuerpo de generales en retiro y los ocho oficiales que apoyaron la llamada «doctrina Cheyre», quienes admitieron sus responsabilidades en la violación a los DD.HH. y cuestionaron la remoción de cuerpos. Señaló que **“yo no hablaría de diferencias, más bien las rechazaría enfáticamente”**. Dijo que “nunca ha habido un apoyo tan claro y explícito de personas en retiro” a la postura de la Comandancia en Jefe respecto a los temas pendientes en materia de derechos humanos.

Consultado sobre si aún falta que el general (r) Augusto Pinochet realice un gesto para el reencuentro de los chilenos, aseguró que “ya los ha hecho” y recordó la «Carta a los chilenos» enviada desde Londres. Agregó que “no me compete decir quiénes deben hacer o no hacer” gestos.

El jefe del Ejército participó esta mañana en el habitual juramento a la Bandera, donde 581 militares realizaron el tradicional gesto patrio. En la oportunidad se reunieron las máximas autoridades del país, encabezadas por el Presidente **Ricardo Lagos**, la ministra de Defensa, **Michelle Bachelet** la presidenta de la Cámara de Diputados, **Isabel Allende**, el Cardenal de Santiago, **Francisco Javier Errázuriz** y el intendente de la Región Metropolitana, **Marcelo Trivelli**.

Además, se hicieron presentes varios ofi-

ciales en retiro, entre ellos, **Alejandro Medina Lois**, **Rafael Villarroel**, **Luis Cortés Villa** y el senador institucional **Julio Canessa**. Cabe mencionar que ninguno de los tenientes generales (r) que firmaron la carta entregada la semana pasada —donde apoyan a Cheyre en su tesis del “nunca más”— llegó a la ceremonia.

“Ahora hay que esperar con tranquilidad”

El Comandante en Jefe del Ejército, abordado por la prensa sobre las supuestas diferencias en su institución a raíz de los DD.HH., no quiso ahondar más y se limitó a señalar que “ya está radicado donde tiene que estar radicado: en las autoridades del país, que son elegidas por todos nosotros, por la sociedad”. Dijo que es “un problema que trasciende al Ejército, y lo que éste ha hecho junto a otros actores, en forma muy importante, es crear un clima para que lo que decía el Presidente de la República pueda darse”.

Señaló que ahora hay que esperar “con tranquilidad” la propuesta de Lagos, y que “serán capaces de encontrar una solución que sea de las características globales, y alcance a todas las instituciones”.

Lagos: “Es importante lo que hemos visto estos días”

En tanto, el Presidente Lagos manifestó su satisfacción ante la ceremonia en la que 20 mil conscriptos juraron a la bandera. “No me cabe duda que este contingente que ingresa es para servir a la paz. A veces es más importante servir a la paz que a la guerra”.

Añadió que en una semana más, cuando regrese de su viaje a Europa y Canadá, se abocará a trabajar en la propuesta sobre DD.HH. para que “las heridas sanen y el pasado pueda tener heridas que se cicatricen”.

Consultado sobre si falta un gesto del general (r) Pinochet, se limitó a decir que “tenemos que hacer lo que a nosotros nos compete”. Y manifestó su esperanza de que la propuesta



de La Moneda recoja todos esos temas, y que "pueda interpretar a la gran mayoría de los chilenos".

Al preguntársele sobre qué falta para lograr el reencuentro en el país, señaló que "lo importante es lo que hemos visto en los últimos días", y manifestó que eso permite "avanzar al reencuentro de todos los chilenos".

Generales (r) piden aplicar la Amnistía

Los generales (r) que asistieron a la ceremonia también quisieron pronunciarse sobre las versiones de división dentro del Ejército. Así, **Alejandro Medina Lois, Rafael Villaruel y Luis Cortés Villa** concordaron en apoyar las políticas que está llevando a cabo Cheyre, pero también manifestaron su esperanza de que se acabe la figura legal del secuestro permanente, que se aplique la ley de Amnistía y que se aceleren los procesos.

"No sigamos en esta división que no conduce a nada", señaló Medina Lois al término de la ceremonia. ■



La titular de Defensa saluda al senador institucional, Julio Canessa, quien declinó la semana pasada firmar la carta de los tenientes generales (r).



El restrío tocó, al unísono, a Bachelet e Isabel Allende.



Lagos y Cheyre revistan las tropas.